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Viernes 13 de abril de 2018 
 

SECRETARIO 

Fermín Montes, nuevo coordinador de delegaciones de SAGARPA- El titular de 

la Secretaría de SAGARPA, Baltazar Hinojosa Ochoa, nombró a Fermín Montes 

Cavazos como coordinador general de Delegaciones de la dependencia. Al 

sostener una reunión con los 33 delegados federales y el equipo directivo de la 

Sagarpa, llamó a los servidores públicos a desarrollar su función con eficiencia y 

equidad, para continuar' en la ruta de desarrollo y crecimiento del sector 

agroalimentario nacional. "El campo y la agroindustria requieren una dinámica 

productiva que responda a ciclos agrícolas y climáticos y a mecanismos 

comerciales, todo ello con apego a la legalidad de los tiempos electorales", 

manifestó en un comunicado.- 24 Horas / NTX Noticias / 20 Minutos / Grupo Reforma / 

Mural / Maru Rojas en Formula / Informate Talla Política / Calle México / Sureste Informa / Hoja 

de Ruta Digital / El Norte / Lado / Mugs Noticias / Milenio.com / Marco Mares / Hoy Tamaulipas 

/ E-Consulta / Regional Puebla / Azteca Digital 

 

 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

Piden senadores a EPN destituir a Baltazar de Sagarpa.- El Grupo Parlamentario 

del Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado de la República pidió al presidente 

Enrique Peña Nieto dar marcha atrás en el nombramiento de Baltazar Hinojosa 

Ochoa como titular de SAGARPA. A través de un Punto de Acuerdo ingresado en 

la sesión de este jueves, también exhortaron a la Auditoría Superior de la 

Federación (ASF), a que investigue e informe los resultados, respecto a la gestión 

de Hinojosa Ochoa, al frente de  Aserca. El documento que fue turnado a las 

diversas comisiones para su estudio y análisis, en donde del mismo modo hacen un 

llamado al INE a emitir un acuerdo por el que se establezcan criterios para vigilar 

que los recursos de programas sociales, particularmente del campo, no sean 

utilizados para favorecer al candidato José Antonio Meade Kuribreña.- CNT Centro 

Noticias Tamaulipas / Muro Politico / Enlace Digital / Debate / Zócalo / Pulso Político / El Norte 

/ Reporte Directo / La Capital  

 

MONITOREO 

Difundido el jueves 12 de abril del 2018. 

SECRETARIO 

  

Piden senadores destitución de Baltazar 

El Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado de la 

República pidió al presidente Enrique Peña Nieto dar marcha atrás en el 

nombramiento de Baltazar Hinojosa Ochoa como titular de la Secretaría de 

Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación ( Sagarpa). A 

través de un Punto de Acuerdo ingresado en la sesión de este jueves, también 

exhortaron a la Auditoría Superior de la Federación (ASF), a que investigue e 

informe los resultados, respecto a la gestión de Hinojosa Ochoa, al frente de 

Asesoría y Servicios a la Comercialización Agrícola (Aserca). El documento que fue 

turnado a las diversas comisiones para su estudio y análisis, en donde del mismo 

modo hacen un llamado al Instituto Nacional Electoral (INE) a emitir un acuerdo por 

el que se establezcan criterios para vigilar que los recursos de programas sociales, 

particularmente del campo, no sean utilizados para favorecer al candidato José 

Antonio Meade Kuribreña. De lo anterior, toda vez que hasta hace unos días, el 

excandidato priista a la gubernatura de Tamaulipas era el coordinador de la política 
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agropecuaria de la campaña de Meade. “Hay suficientes razones fundadas para 

solicitar que el Instituto Nacional Electoral, tome alguna medida para evitar que los 

recursos de los programas sociales fluyan para favorecer a Meade Kuribreña, por 

ello solicitamos que en el ámbito de sus atribuciones, emitan un Acuerdo que 

obligue a las coaliciones que participarán en la elección de julio próximo a informar 

de manera detallada y transparente el uso y destino de los recursos”, indica la 

iniciativa. En ella señalan que el Presidente no debió nombrarlo como titular de la 

Sagarpa, ya que, según las consideraciones presentadas en la Tribuna de la 

Cámara alta, la trayectoria del tamaulipeco ha sido cuestionada. “Es indiscutible que 

el Ejecutivo tiene facultades para nombrar a quien considere pertinente, pero no se 

puede obviar que detrás de su ascendente carrera política (de Baltazar Hinojosa), 

se encuentra una historia cuestionable que ha trascendido en diversas ocasiones y 

que lo descalifica para ocupar cualquier cargo público”, señala el documento de la 

bancada panista. Los legisladores de Acción Nacional hacen referencia a diversas 

publicaciones de medios de comunicación en el que dan cuenta de que Baltazar 

Hinojosa es indagado por autoridades de Estados Unidos por presuntas acciones 

delictivas. 

http://www.mvsnoticias.com/#!/noticias/pan-pide-a-epn-dar-marcha-atras-a-

nombramiento-de-hinojosa-al-frente-de-sagarpa-695 

http://www.eldiariodevictoria.com/2018/04/12/piden-senadores-destitucion-

de-baltazar/ 

http://cntamaulipas.mx/2018/04/12/piden-senadores-epn-destituir-baltazar-

sagarpa/ 

https://muropolitico.mx/2018/04/12/senadores-del-pan-exigen-destitucion-de-

baltazar-hinojosa/ 

http://enlacedigital.mx/nota.cgi?id=29684 

https://www.elnorte.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?Id=1368710&v=2   

https://www.debate.com.mx/politica/renuncia-baltazar-hinojosa-ochoa-

renuncia-sagarpa-20180412-0221.html 

http://www.zocalo.com.mx/new_site/articulo/piden-dar-marcha-atras-a-

nombramiento-de-baltazar-hinojosa 

http://www.pulsopolitico.com.mx/2018/04/nombramiento-sagarpa-piden-

reves/#more-1432485 

http://reportedirecto.mx/pan-pide-a-epn-dar-marcha-atras-a-nombramiento-

de-hinojosa-al-frente-de-sagarpa/ 

http://www.mvsnoticias.com/#!/noticias/pan-pide-a-epn-dar-marcha-atras-a-nombramiento-de-hinojosa-al-frente-de-sagarpa-695
http://www.mvsnoticias.com/#!/noticias/pan-pide-a-epn-dar-marcha-atras-a-nombramiento-de-hinojosa-al-frente-de-sagarpa-695
http://www.eldiariodevictoria.com/2018/04/12/piden-senadores-destitucion-de-baltazar/
http://www.eldiariodevictoria.com/2018/04/12/piden-senadores-destitucion-de-baltazar/
http://cntamaulipas.mx/2018/04/12/piden-senadores-epn-destituir-baltazar-sagarpa/
http://cntamaulipas.mx/2018/04/12/piden-senadores-epn-destituir-baltazar-sagarpa/
https://muropolitico.mx/2018/04/12/senadores-del-pan-exigen-destitucion-de-baltazar-hinojosa/
https://muropolitico.mx/2018/04/12/senadores-del-pan-exigen-destitucion-de-baltazar-hinojosa/
http://enlacedigital.mx/nota.cgi?id=29684
http://enlacedigital.mx/nota.cgi?id=29684
https://www.elnorte.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?Id=1368710&v=2
https://www.debate.com.mx/politica/renuncia-baltazar-hinojosa-ochoa-renuncia-sagarpa-20180412-0221.html
https://www.debate.com.mx/politica/renuncia-baltazar-hinojosa-ochoa-renuncia-sagarpa-20180412-0221.html
http://www.zocalo.com.mx/new_site/articulo/piden-dar-marcha-atras-a-nombramiento-de-baltazar-hinojosa
http://www.zocalo.com.mx/new_site/articulo/piden-dar-marcha-atras-a-nombramiento-de-baltazar-hinojosa
http://www.pulsopolitico.com.mx/2018/04/nombramiento-sagarpa-piden-reves/#more-1432485
http://www.pulsopolitico.com.mx/2018/04/nombramiento-sagarpa-piden-reves/#more-1432485
http://reportedirecto.mx/pan-pide-a-epn-dar-marcha-atras-a-nombramiento-de-hinojosa-al-frente-de-sagarpa/
http://reportedirecto.mx/pan-pide-a-epn-dar-marcha-atras-a-nombramiento-de-hinojosa-al-frente-de-sagarpa/
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El ingenioso mexicano 

El mexicano es muy, pero muy ingenioso y lo ha demostrado en todo su esplendor 

en las redes sociales las que, hoy por hoy, se han convertido en las más influyentes 

en la actual sociedad que vivimos. 

Genial el video –editado, por supuesto- donde ENRIQUE PEÑA NIETO levanta un 

muñeco con el rostro de ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR en medio de 

sonoros aplausos de los asistentes incluyendo hasta La Gaviota. 

El video, que se ha vuelto viral, fue publicado por Vampipe bajo el título “Sonríe, Ya 

Ganamos”. 

Claro, el Presidente en realidad levanta el Trofeo que se entregara en el Mundial de 

Futbol a celebrarse en Rusia, mismo que anda viajando por todo el Planeta y que 

ahora le tocó estar en nuestro país. 

Como video chusco está bueno y provoca risa y demuestra como el mexicano 

espera cualquier detalle para sacar a flote su gran ingenio. 

Si hubo quienes se indignaron con la edición de ese video eso ya es asunto aparte. 

Como dato chusco, ahí queda. 

Oiga, y viéndolo detenidamente la llegada de BALTAZAR HINOJOSA OCHOA a 

SAGARPA sí es motivo de recelo como así lo ha hecho saber el Grupo 

Parlamentario del PAN en el Senado de la Republica que pide, ipso facto, la 

destitución del nuevo funcionario federal. 

¿Por qué recelo…? 

La respuesta es muy fácil: BALTA era el encargado de los asuntos del campo en la 

campaña de JOSE ANTONIO MEADE KURIBREÑA. 

Y por supuesto, el corazoncito de BALTA seguramente sigue latiendo a favor del 

proyecto de MEADE. 

¿Qué necesidad había de poner a un funcionario que ya andaba muy encarrerado 

viendo los asuntos agrarios de la campaña de MEADE…? 

¿A poco BALTA cortará de tajo, y sin piedad alguna, sus simpatías hacia JOSE 

ANTONIO…? 

Son preguntas, que conste… 

http://www.lacapital.com.mx/laopinion/18236-El_ingenioso_mexicano 

  

Fluyen depósitos de apoyos complementarios pendientes a maiceros 

Líderes productores de distintas asociaciones confirmaron que la SAGARPA sí está 

cumpliendo su palabra al iniciar desde ayer por la tarde con los depósitos 

http://www.lacapital.com.mx/laopinion/18236-El_ingenioso_mexicano
http://www.lacapital.com.mx/laopinion/18236-El_ingenioso_mexicano
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pendientes del apoyo complementario. Modesto López, secretario de la Anapsin, 

señaló que desde ayer algunos de los agremiados a la Alianza reportaron el 

depósito en sus cuentas bancarias, recurso que va de los 250 a los 300 pesos por 

hectárea. Por su parte, Gustavo Rojo Plasencia, presidente de la AARSP, señaló 

que el nuevo secretario de la SAGARPA, Baltazar Hinojosa Ochoa, ha mostrado 

mucha más apertura para negociar temas correspondientes a Sinaloa. “Nos 

encontramos nosotros con mucha más apertura, nos dijo que en estos momentos 

le darían prioridad a Sinaloa, parece que él entiende bien cuál es la problemática, 

al ser también de un estado granero, como lo es Tamaulipas.” Agregó que en el 

caso de los productores que no tengan como comprobar gastos para este año, ya 

sea porque no sembraron, o por cualquier otra contingencia, también consiguieron 

que se les deposite. 

https://www.debate.com.mx/guasave/Fluyen-depositos-de-apoyos-

complementarios-pendientes-a-maiceros-20180412-0083.html 

  

Se registraron  20  impactos del Boletín 102.- “Fermín Montes, nuevo 

coordinador de delaciones de SAGARPA”. 

Portales de internet: 20 

Boletín 102.- “Fermín Montes, nuevo coordinador de delaciones de 

SAGARPA”. El secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 

Alimentación (SAGARPA), Baltazar Hinojosa Ochoa, anunció en sesión de trabajo 

con delegados federales el nombramiento de Fermín Montes Cavazos como 

coordinador general de Delegaciones de la dependencia. Durante su encuentro con 

los 33 delegados federales y el equipo directivo de la Secretaría, el titular de la 

SAGARPA exhortó a los servidores públicos a desarrollar su función con eficiencia 

y equidad, a fin de continuar en la ruta de desarrollo y crecimiento del sector 

agroalimentario nacional. Baltazar Hinojosa señaló que el campo y la agroindustria 

requieren una dinámica productiva que responda a ciclos agrícolas y climáticos, así 

como a mecanismos comerciales, todo ello con apego a la legalidad de los tiempos 

electorales. El nuevo coordinador de Delegaciones, Fermín Montes Cavazos es 

originario del estado de Nuevo León y cuenta con estudios de ingeniero agrónomo 

y maestría en Ciencias en Horticultura por la New Mexico State University, las 

Cruces, Nuevo México, Estados Unidos. Cuenta con una amplia experiencia en el 

sector público, entre las más recientes: delegado de la SAGARPA en Nuevo León 

(2013-2018); Diputado Federal (2009-2013), y director general de la Corporación 

https://www.debate.com.mx/guasave/Fluyen-depositos-de-apoyos-complementarios-pendientes-a-maiceros-20180412-0083.html
https://www.debate.com.mx/guasave/Fluyen-depositos-de-apoyos-complementarios-pendientes-a-maiceros-20180412-0083.html


SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

para el Desarrollo Agropecuario de Nuevo León (2004-2009). Asimismo, fungió 

como director de la Facultad de Agronomía de la Universidad Autónoma de Nuevo 

León (UANL) y catedrático de la materia  “Hortalizas” (1985-1988 y 1975-1979); 

profesor investigador de la Facultad de Agronomía de la misma casa de estudios 

(1971-2004), así como asesor técnico en diferentes empresas del sector 

agropecuario. 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/518285 

https://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=1368545 

http://laverdad.com.mx/local/asume-fermin-montes-cavazos-coordinacion-

general-de-delegaciones-de-la-sagarpa 

http://marurojasenformula.com/asume-fermin-montes-cavazos-la-

coordinacion-general-de-delegaciones-de-la-sagarpa/ 

https://www.20minutos.com.mx/noticia/355386/0/fermin-montes-nuevo-

coordinador-de-delaciones-de-sagarpa/#xtor=AD-1&xts=513356 

https://informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-

finanzas/357504-fermin-montes-nuevo-coordinador-de-delaciones-de-

sagarpa.html 

http://www.tallapolitica.com.mx/asume-fermin-montes-cavazos-la-

coordinacion-general-de-delegaciones-de-la-sagarpa/ 

https://www.callemexico.com/sociedadypoder/fermin-montes-cavazos-

coordinador-general-delegaciones-la-sagarpa/ 

http://suresteinforma.com/noticias/asume-fermin-montes-cavazos-la-

coordinacion-general-de-delegaciones-de-la-sagarpa-105441/ 

https://hojaderutadigital.mx/asume-fermin-montes-cavazos-la-coordinacion-

general-de-delegaciones-de-la-sagarpa/ 

https://www.elnorte.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?Id=1368562&v=2 

http://lado.mx/noticia.php?id=926910 

http://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/asume-fermin-montes-cavazos-

la-coordinacion-general-de-delegaciones-de-la-sagarpa/ 

http://www.milenio.com/politica/coordinador_general_sagarpa-

fermin_montes_cavazos-milenio-noticias-monterrey_0_1156084600.html 

https://marcomares.com.mx/nacional/fermin-montes-nuevo-coordinador-

delegaciones-sagarpa/ 

http://www.hoytamaulipas.net/notas/338327/Asume-Fermin-Montes-Cavazos-la-

coordinacion-general-de-Delegaciones-de-la-SAGARPA.html 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/518285
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/518285
https://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=1368545
https://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=1368545
http://laverdad.com.mx/local/asume-fermin-montes-cavazos-coordinacion-general-de-delegaciones-de-la-sagarpa
http://laverdad.com.mx/local/asume-fermin-montes-cavazos-coordinacion-general-de-delegaciones-de-la-sagarpa
http://marurojasenformula.com/asume-fermin-montes-cavazos-la-coordinacion-general-de-delegaciones-de-la-sagarpa/
http://marurojasenformula.com/asume-fermin-montes-cavazos-la-coordinacion-general-de-delegaciones-de-la-sagarpa/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/355386/0/fermin-montes-nuevo-coordinador-de-delaciones-de-sagarpa/#xtor=AD-1&xts=513356
https://www.20minutos.com.mx/noticia/355386/0/fermin-montes-nuevo-coordinador-de-delaciones-de-sagarpa/#xtor=AD-1&xts=513356
https://informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/357504-fermin-montes-nuevo-coordinador-de-delaciones-de-sagarpa.html
https://informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/357504-fermin-montes-nuevo-coordinador-de-delaciones-de-sagarpa.html
https://informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/357504-fermin-montes-nuevo-coordinador-de-delaciones-de-sagarpa.html
https://informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/357504-fermin-montes-nuevo-coordinador-de-delaciones-de-sagarpa.html
http://www.tallapolitica.com.mx/asume-fermin-montes-cavazos-la-coordinacion-general-de-delegaciones-de-la-sagarpa/
http://www.tallapolitica.com.mx/asume-fermin-montes-cavazos-la-coordinacion-general-de-delegaciones-de-la-sagarpa/
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/fermin-montes-cavazos-coordinador-general-delegaciones-la-sagarpa/
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/fermin-montes-cavazos-coordinador-general-delegaciones-la-sagarpa/
http://suresteinforma.com/noticias/asume-fermin-montes-cavazos-la-coordinacion-general-de-delegaciones-de-la-sagarpa-105441/
http://suresteinforma.com/noticias/asume-fermin-montes-cavazos-la-coordinacion-general-de-delegaciones-de-la-sagarpa-105441/
https://hojaderutadigital.mx/asume-fermin-montes-cavazos-la-coordinacion-general-de-delegaciones-de-la-sagarpa/
https://hojaderutadigital.mx/asume-fermin-montes-cavazos-la-coordinacion-general-de-delegaciones-de-la-sagarpa/
https://www.elnorte.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?Id=1368562&v=2
https://www.elnorte.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?Id=1368562&v=2
http://lado.mx/noticia.php?id=926910
http://lado.mx/noticia.php?id=926910
http://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/asume-fermin-montes-cavazos-la-coordinacion-general-de-delegaciones-de-la-sagarpa/
http://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/asume-fermin-montes-cavazos-la-coordinacion-general-de-delegaciones-de-la-sagarpa/
http://www.milenio.com/politica/coordinador_general_sagarpa-fermin_montes_cavazos-milenio-noticias-monterrey_0_1156084600.html
http://www.milenio.com/politica/coordinador_general_sagarpa-fermin_montes_cavazos-milenio-noticias-monterrey_0_1156084600.html
https://marcomares.com.mx/nacional/fermin-montes-nuevo-coordinador-delegaciones-sagarpa/
https://marcomares.com.mx/nacional/fermin-montes-nuevo-coordinador-delegaciones-sagarpa/
http://www.hoytamaulipas.net/notas/338327/Asume-Fermin-Montes-Cavazos-la-coordinacion-general-de-Delegaciones-de-la-SAGARPA.html
http://www.hoytamaulipas.net/notas/338327/Asume-Fermin-Montes-Cavazos-la-coordinacion-general-de-Delegaciones-de-la-SAGARPA.html
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http://www.e-consulta.com/nota/2018-04-12/sociedad/nombran-fermin-montes-

coordinador-de-delegados-de-sagarpa 

http://www.regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zona-

metropolitana/item/12668-asume-fermin-montes-cavazos-la-coordinacion-general-

de-delegaciones-de-la-sagarpa.html 

http://desdepuebla.com/index.php/nacional/6374-asume-ferm%C3%ADn-montes-

cavazos-la-coordinaci%C3%B3n-general-de-delegaciones-de-la-sagarpa.html 

https://azteca.digital/2018/04/12/fermin-montes-nuevo-coordinador-de-

delegaciones-de-sagarpa/ 

  

SAGARPA 

  

Mesa de debate sobre los escándalos de corrupción que involucran a los 

candidatos a la Presidencia de la República 

Javier Lozano, vocero de la campaña de José Antonio Meade: 

Señaló que Ricardo Anaya, candidato a la presidencia por la coalición Por México 

al Frente, ha reconocido públicamente que conocía al empresario Manuel Barreiro 

y por ende es claro que el tema del desvío de recursos es más que evidente. 

Añadió que el tema de los escándalos de corrupción es totalmente evitado por 

Alejandra Barrales, precandidata del PRD a la Jefatura de Gobierno de la CDMX, y 

por Ricardo Anaya debido a que no pueden aclarar un tema que ya salió a la luz 

pública. 

Fernando Rodríguez Doval, vocero de la campaña de Ricardo Anaya: 

Añadió que el PRI utilizó a la PGR con el único propósito de denotar la campaña de 

Ricardo Anaya en beneficio de José Antonio Meade, candidato del PRI a la 

presidencia, y los escándalos que corrupción evidenciados desde diferentes 

instituciones como es el caso de la Sagarpa. 

Destacó que la propuesta de aumentar los salarios mínimos es una propuesta 

impulsada desde la Cámara de Diputados con Ricardo Anaya como legislador en 

beneficio de los trabajadores mexicanos. 

Añadió que la sociedad civil está muy preocupada por el avance de Andrés Manuel 

López Obrador debido a sus reiteradas descalificaciones a las instituciones y las 

organizaciones no gubernamentales. 

Mario Delgado, vocero de la campaña de Andrés Manuel López Obrador: 

Señaló que esta semana Andrés Manuel López Obrador, aspirante de Morena a la 

http://www.e-consulta.com/nota/2018-04-12/sociedad/nombran-fermin-montes-coordinador-de-delegados-de-sagarpa
http://www.e-consulta.com/nota/2018-04-12/sociedad/nombran-fermin-montes-coordinador-de-delegados-de-sagarpa
http://www.regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zona-metropolitana/item/12668-asume-fermin-montes-cavazos-la-coordinacion-general-de-delegaciones-de-la-sagarpa.html
http://www.regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zona-metropolitana/item/12668-asume-fermin-montes-cavazos-la-coordinacion-general-de-delegaciones-de-la-sagarpa.html
http://www.regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zona-metropolitana/item/12668-asume-fermin-montes-cavazos-la-coordinacion-general-de-delegaciones-de-la-sagarpa.html
http://www.regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zona-metropolitana/item/12668-asume-fermin-montes-cavazos-la-coordinacion-general-de-delegaciones-de-la-sagarpa.html
http://desdepuebla.com/index.php/nacional/6374-asume-ferm%C3%ADn-montes-cavazos-la-coordinaci%C3%B3n-general-de-delegaciones-de-la-sagarpa.html
http://desdepuebla.com/index.php/nacional/6374-asume-ferm%C3%ADn-montes-cavazos-la-coordinaci%C3%B3n-general-de-delegaciones-de-la-sagarpa.html
https://azteca.digital/2018/04/12/fermin-montes-nuevo-coordinador-de-delegaciones-de-sagarpa/
https://azteca.digital/2018/04/12/fermin-montes-nuevo-coordinador-de-delegaciones-de-sagarpa/
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Presidencia de la República, aprovechó el aniversario luctuoso de Emiliano Zapata 

para presentar su propuesta para reformar el campo mexicano, en el cual está 

planteada una modernización total del sector agrícola para terminar con la pobreza. 

Destacó que Andrés Manuel López Obrador tiene experiencia como gobernante 

para atender las demandas de la sociedad civil. 

Jorge Camacho, vocero de la campaña de Margarita Zavala: 

Señaló que Andrés Manuel López Obrador desconoce totalmente el tema 

agropecuario en México y el subsidio de los productos agropecuarios es totalmente 

contrario para beneficiar a los productores. 

Añadió que la gente de Morena y el PRI son igual de indiferentes con la sociedad 

civil y no toman en cuenta la participación y soluciones, por eso se entiende su 

propuesta reiterada de amnistía y perdón a los delincuentes. 

12/04/2018 Televisión: Mesa de Debates Si Me Dicen No Vengo con Joaquín 

López-Dóriga, C-4, 21:11 hrs. 

http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/Imagenes_12042018/120420180241

14nc.mp4  

  

Megafraude golpea al campo 

El campo seguirá hundido, mientras continúe la impunidad, mientras no haya 

castigo contra quienes fraudean a los campesinos, como el del presunto 

megafraude de cerca de 3 mil 500 millones de pesos perpetrado por el exsecretario 

de Sagarpa José Calzada. Mientras los políticos se enriquecen en una forma 

insultante, los apoyos a los productores llegan a cuentagotas y en ocasiones pierden 

más tiempo en andar en manifestaciones, bloqueos de oficinas de gobierno y de 

casetas de peaje. Es necesario que se investigue a fondo y se castigue a los 

responsables para empezar a acabar de tajo con la corrupción que tanto daña al 

país.Como en ningún fin de sexenio anterior, al gobierno de Enrique Peña Nieto le 

están aflorando escandalosos fraudes que mantienen a la gente indignada en grado 

extremo y lo peor de todo es que parece que no pasa nada, y que a cada uno de 

ellos se le ha intentado echar tierra para que prevalezca la impunidad.Popurrí. 

http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/Imagenes_12042018/120420180238

46nc.pdf  (EL DEBATE) 

  

OPINIÓN PÚBLICA/ Ni Obama con estos lujos 

Por Felipe Martínez Chávez 

http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/Imagenes_12042018/12042018024114nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/Imagenes_12042018/12042018024114nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/Imagenes_12042018/12042018023846nc.pdf
http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/Imagenes_12042018/12042018023846nc.pdf
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Cd. Victoria, Tamaulipas. – Todavía no ganan y ya se reparten de las chambas 

federales. Traen pleito. Hay quien afirma que cuesta “una lana” ser incluido en la 

lista de aspirantes. 

Si el jefe ya regaló las secretarías y principales organismos descentralizados ¿por 

qué no las delegaciones en Tamaulipas? Son 54 dependencias de primer orden que 

pueden resolver compromisos de campaña. En eso de elaborar listas es experto 

Héctor “El Guasón” Garza González, “dedo chiquito” de AMLO en Tamaulipas. Si 

usted, amigo lector, pertenece a la corriente pejista y cree que merece una 

chambita, puede dirigirse además con Renato Molina Arias, delegado del CEN, o 

cualquiera de sus corredores. Para aquellos que no quieren abandonar el terruño, 

pueden comprar, perdón, quise decir aspirar, a las principales delegaciones como 

Sedesol, Comunicaciones y Transportes, Sagarpa, Semarnap y otras que dejan 

muy buena lana. La opinión de morena es que a los tamaulipecos nos irá muy bien 

el próximo sexenio. Los funcionarios que lleguen deben acostumbrarse a 

administrar la abundancia. A partir del uno de diciembre se acabó la jodencia para 

siempre. Seremos otros, felices y con la bolsa llena de lana. Para comenzar, la 

Dirección General de Aduanas ya no estará en la ciudad de México sino en Nuevo 

Laredo, la aduana más importante de América Latina, que se encuentra 

precisamente en el norte de Tamaulipas. 

http://www.cuartopoderdetamaulipas.com.mx/opinion-publica-ni-obama-con-

estos-lujos/  

  

Agro al borde del colapso por sequía 

San Fernando, Tam. La prolongada sequía que se ha dejado sentir en los últimos 

dos años en los municipios de Méndez y Burgos, mantiene al borde del colapso al 

sector agrícola y ganadero, informó personal autorizado del distrito de Desarrollo 

Rural 157 de la Sagarpa. 

Las lluvias aisladas que se han dejado sentir en el mes de marzo y abril, no han 

sido un buen aliciente para los productores agrícolas y ganaderos de esta zona de 

la entidad, ya que los estragos del estiaje que se tiene son mayores. La generalidad 

de los sembradíos de sorgo, está a punto siniestrarse por la falta de humedad, en 

tanto que los pastizales están devastados y las presas prácticamente están secas. 

Productores pecuarios se han visto obligados a rematar el ganado mayor y menor, 

al no poder mantenerlo, ya que tienen que comprar pacas, bloques nutricionales y 

melaza para alimentarlo, además de acarrear agua en pipas o tinacos. 

http://www.cuartopoderdetamaulipas.com.mx/opinion-publica-ni-obama-con-estos-lujos/
http://www.cuartopoderdetamaulipas.com.mx/opinion-publica-ni-obama-con-estos-lujos/
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https://www.elmanana.com/agro-al-borde-del-colapso-sequia-sequia-sector-

agricola-colapso/4373934 

  

Dejan bloqueos carreteros pérdidas incalculables; alcalde 

Cd. Victoria, Tamaulipas. – La serie de bloqueos que han realizado productores 

de la zona norte de Tamaulipas, a los que la Sagarpa todavía les adeuda desde 

hace años, ha dejado pérdidas no cuantificada hasta ahora, sobre todo a 

transportistas de otras partes del país que tienen que utilizar la carretera al norte y 

centro del Estado. Quizá por ello, los campesinos y ganaderos de esa región, han 

optado en los últimos bloqueos no cerrar la circulación de las unidades por completo 

y permitir, al menos mientras la Sagarpa termina de finiquitar los adeudos, el paso 

por uno de los dos carriles, confirmó el alcalde de esa población José Ríos Silva. 

Justificó la medida, de cierta forma, producto de la desesperación de la gente del 

campo, a la que la Sagarpa no termina de liquidarles el adeudo por diversos 

motivos, además de la ausencia de precipitaciones pluviales, que hasta el paso del 

último frente frío se dejó sentir en esa región, mejorando las condiciones en los 

sembradíos. “Desde luego que los bloqueos han afectado las actividades en 

general, sobre todo a los transportistas que tienen que utilizar esa carretera para el 

traslado de mercancías y productos en general, toda vez que, durante los bloqueos, 

sólo se permitía el paso de vehículos particulares, más no así los de carga” aseveró. 

http://www.eldiariodevictoria.com/2018/04/12/dejan-bloqueos-carreteros-

perdidas-incalculables-alcalde/ 

  

Bloqueos carreteros no son competencia del Estado: Hernández Correa. Cd. 

Victoria, Tamaulipas.-El Congreso Local no ha hecho ningún pronunciamiento 

sobre los bloqueos carreteros que realizan los productores porque éste no es un 

tema que le compete al estado sino a la federación, manifestó el diputado local 

panista, Joaquín Hernández Correa. Reconoció que la Comisión de Vigilancia que 

preside no ha hecho ningún comentario o pronunciamiento con relación a los 

bloqueos carreteros que continuamente realizan los productores para exigir el pago 

de apoyos a la Secretaría de Agricultura Ganadería Desarrollo Rural, Pesca y 

Alimentación, Sagarpa. “En la Comisión (de Vigilancia) no lo hemos comentado”, 

dijo y añadió que aunque se han reunido no han tratado el tema porque reiteró el 

asunto de los bloqueos carreteros, los cuales suman al menos siete en lo que va 

del presente año, no es un asunto que le toque solucionar al estado sino a la 

https://www.elmanana.com/agro-al-borde-del-colapso-sequia-sequia-sector-agricola-colapso/4373934
https://www.elmanana.com/agro-al-borde-del-colapso-sequia-sequia-sector-agricola-colapso/4373934
http://www.eldiariodevictoria.com/2018/04/12/dejan-bloqueos-carreteros-perdidas-incalculables-alcalde/
http://www.eldiariodevictoria.com/2018/04/12/dejan-bloqueos-carreteros-perdidas-incalculables-alcalde/
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federación. “El asunto del bloqueo no solamente lesiona a la sociedad sino también 

al tránsito de mercancía, es un asunto que no le toca al gobierno del estado 

solucionar sino al gobierno federal pagando esos adeudos que tiene con los 

campesinos”, expuso el legislador local del partido Acción Nacional en el Congreso 

de Tamaulipas. 

 http://www.enlineadirecta.info/noticia.php?article=328233 

  

  

SECRETARÍA 

 

Signos Vitales / ¿Fuego  Amigo? por Alberto Aguirre.-  El expresidente del PRI 

en el Estado de México, Ricardo Aguilar Castillo, afronta una embestida mediática, 

pero también serios cuestionamientos de sus correligionarios. Y es que el también 

exsubsecretario de Competitividad de SAGARPA, junto con su primo Edgar Castillo 

Martínez, diputado federal y líder estatal de la CNC, están encargados de la 

operación electoral en una región que va desde Acambay hasta Jilotepec, un 

corredor de una docena de municipios donde presuntamente hay una reserva de 

votos verdes que están comprometidos para José Antonio Meade y César Camacho 

Quiroz. ¿Podrán?.- El Economista, 46 

 

La divisa del poder por Adrián Trejo.- El diputado federal del PRI, Edgar Castillo 

Martínez, se separó del cargo para asumir la dirección de la CNC en el Estado de 

México, debido al avance de los candidatos de Morena. En contraparte, Ricardo 

Aguilar Castillo -ex líder del PRI en el Estado de México y ahora candidato a 

diputado federal por el Distrito I que comprende los municipios de Acambay, Aculco, 

Polotitlán, Soyaniquilpan, Temascalcingo, Chapa de Mota, Villa del Carbón, Morelos 

y Jilotepec- suspendió sus actos de campaña luego de que se le relaciona en una 

columna política en un escándalo que lo involucra en un posible manejo irregular de 

tres mil 500 millones de pesos en la SAGARPA, en donde ocupó el cargo de 

subsecretario de Competitividad. El miércoles estuvo ausente en la gira que realizó 

el candidato al Senado, César Camacho Quiroz, en su visita a Temascalcingo. 

Contrastes, nada más.- 24 Horas, 6 

http://www.enlineadirecta.info/noticia.php?article=328233
http://www.enlineadirecta.info/noticia.php?article=328233
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Agenda Confidencial / Agenda Previa por Luis Soto.-  Vaya paradoja: en el PRI 

del Edomex crece la preocupación por el avance de Morena. Tan es así que Edgar 

Castillo Martínez solicitó licencia definitiva como diputado federal. Mientras su 

hermano Ricardo, ante el escándalo que lo involucra en un posible manejo irregular 

de 3 mil 500 millones de pesos en la SAGARPA, donde fue subsecretario de 

Competitividad, ha decidido suspender actividades de campaña.- El Heraldo de 

México,10 

 

La Retaguardia por Adriana Moreno Cordero.- En el PRI del Estado de México, 

crece la preocupación por el avance de Morena en las preferencias electorales en 

todo el territorio nacional. Tan es así que Edgar Castillo Martínez solicitó licencia 

definitiva como diputado federal por el Distrito 1 de Jilotepec, apenas el pasado 29 

de marzo para dedicarse de lleno a las tareas como dirigente estatal de la CNC. 

Mientras, su hermano, Ricardo Aguilar Castillo, ex líder del PRI en Edomex, 

candidato a diputado federal por el Distrito 1 Acambay, Aculco, Polotitlán, 

Soyaniquilpan, Temascalcingo, Chapa de Mota, Villa del Carbón, Morelos y 

Jilotepec, ante el escándalo que lo involucra en un posible manejo irregular de 3 mil 

500 millones de pesos en la SAGARPA, donde se desempeñó como subsecretario 

de Competitividad, ha decidido suspender actividades de campaña. Es más, el 

miércoles no acompañó al candidato al Senado del PRI, César Camacho Quiroz en 

su visita a Temascalcingo. El tema salió a la luz ya en los medios y se trató 

presuntamente, de una triangulación, (al estilo de la Estafa Maestra), con la 

Universidad Autónoma de Zacatecas y la ASF lo señaló al revisar en la Cuenta 

Pública 2015. Resulta irónico que mientras uno buscará apoyar a los campesinos, 

el otro, si es que se comprueba, parece que habría contribuido a despojarlos de sus 

propios recursos.- Diario Imagen, 10 

 

La Implacable / Ricardo Aguilar en la mira de la ASF. (Escribe: la Patrona…).- 

Resultó una sorpresa mayúscula para los políticos mexiquenses que el exdirigente 

del PRI en la entidad mexiquense, Ricardo Aguilar Castillo, esté en la mira de la 

Auditoría Superior de la Federación, por un desvío millonario en la SAGARPA… - 8 

Columnas, 9 
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Productores de maíz crean consejo nacional.- Juan Pablo Rojas Pérez, 

presidente de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de 

México (CNPAMM), anunció la creación del consejo nacional de la cadena de valor 

del maíz en México, el cual busca que campesinos, industriales de masa y tortilla, 

así como harinas, almidón y semillas, obtengan un precio más adecuado. En 

conferencia de prensa, indicó que invitarán a formar este consejo a tres secretarías 

de Estado: la de Economía, la de Desarrollo Social y la de Agricultura, y aclaró que 

no pretenden desafiliarse del Sistema Producto Maíz ni confrontar acciones. La 

Jornada, 40 

 

La otra opinión por Francisco Javier Vázquez Burgos.- Año con año se aplican 

al campo mexicano millones de pesos, parte de ese presupuesto se ejerce en la 

burocracia pero gran parte -la promesa del gobierno era que el 50 por ciento- se 

eroga en proyectos productivos, por lo que no logro comprender por qué razón la 

gente del campo es más pobre cada año. En los últimos tres años se han ejercido 

en la SAGARPA poco más de 233 mil millones de pesos, -alrededor de 92 mil 

millones de pesos en el 2015; arriba de 76 mil millones en el 2016 y casi 71 mil 

millones en el 2017- pero no se refleja algún beneficio o mejora para los 

campesinos. Y este año será peor, pues el presupuesto disminuyó casi en un nueve 

por ciento. No se necesita ser adivino para entender que algo anda mal en las 

políticas del campo, no hace falta más que una ligera ojeada para comprender que 

los recursos en la última década que se han aprobado para las actividades 

agropecuarias no se han aplicado correctamente, que en su ejercicio hay 

ineficiencia, incapacidad, y me atrevería a decir que hasta severa corrupción.- El Día, 

2 

Convocatoria.- La Dirección General Académica de la Universidad Autónoma de 

Chapingo, solicita personal académico por Obra y Tiempo Determinado, para 

desarrollar actividades de Docencia, Investigación, Servicio y Difusión de la Cultura. 

La entrega de solicitudes del 12 al 17 de abril del 2018.- El Financiero,11 

 

Agronegocios / La leche, aporte de nutrientes básicos.- Ahora abordaremos 

aspectos nutricionales de la leche, retomando lo que menciona el Libro blanco de 

los lácteos (edición española), en donde la mayor parte de los expertos y las 
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investigaciones científicas continúan defendiendo el papel de la leche en una 

alimentación equilibrada. "Los beneficios que aportan los nutrientes que contiene la 

leche y los productos lácteos se extienden más allá de su papel en el crecimiento y 

en el desarrollo del individuo y su consumo se asocia a un patrón de dieta 

equilibrada", refiere. El bajo contenido calórico de la leche, con respecto a esta gran 

cantidad de nutrientes, la convierte en un alimento básico diario que, si se suprime, 

puede provocar desequilibrios perjudiciales para el correcto funcionamiento del 

organismo. "El consumo de leche, entre dos y cuatro raciones al día dependiendo 

de la edad, es fundamental para cubrir requerimientos de calcio, de proteínas de 

alta calidad, etcétera. Cuando se reduce el consumo de este producto, es muy difícil 

alcanzar esos requerimientos", de acuerdo con lo que ha expresado el presidente 

de la Fundación Iberoamericana de Nutrición.- El Economista, 13 TE 

 

SECTOR AGROPECUARIO 

 

México sería ganador con baja en la soya.- México importa entre el 95 y 97 por 

ciento del total de frijol de soya que consume, mientras que EU es el principal 

productor global y más de la mitad de lo que genera para exportar se envía a China, 

país en donde el producto se podría enfrentar a aranceles de 25 por ciento, lo que 

generaría que México encontrara precios de importación menores a los que accede 

hoy. "El mercado ha estado muy inquieto (por la guerra comercial), de repente sube 

de repente baja el precio, entonces de realizarse este arancel, seguramente habría 

un desplome en el futuro de los mercados de Chicago que eso haría que tuviéramos 

precios de frijol soya más baratos, nos beneficiaría", previo Juan Carlos Anaya, 

director general de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), en entrevista. 
El Financiero, 7 

 

EU salvavidas de azúcar mexicana.- A pesar de los cambios que ha planteado 

EU en los acuerdos de suspensión a los cupos de exportación a la azúcar mexicana, 

ese país es la mejor opción para las exportaciones, y la mejor oportunidad para 

expandir la producción local. La diferencia entre el precio de la azúcar en el mercado 

internacional y su costo en EU arroja que es "mucho mejor vender a ese mercado 
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que al mundial", dijo Christopher Armero, del Grupo Beta San Miguel, durante su 

presentación en el segundo congreso internacional de la agroindustria azucarera, 

organizado por Zafranet. Heraldo, 31 

 

Desplaza fructosa consumo de azúcar.- El crecimiento de la demanda de Jarabe 

de Maíz de Alta Fructosa (JMAF) por parte de la industria refresquera ha estado 

desplazando considerablemente el consumo de azúcar de caña, acusó Enrique 

Bojórquez, director general de Sucroliq, empresa dedicada a la producción y 

comercialización de azúcar líquida. Antes de 1994, la industria refresquera 

demandaba alrededor de un millón 700 mil toneladas de azúcar, con lo que cubría 

el total de su consumo, informó el directivo durante el Segundo Congreso 

Internacional Zafranet 2018. Pero en el periodo de 1994 a 2017, estimó, dicha 

industria demandó un millón de toneladas de azúcar y otro millón de JMAE Las 

perspectivas para este año y los siguientes es que las refresqueras consuman un 

millón de JMAF, sólo 300 mil toneladas de azúcar de caña y 700 mil toneladas de 

edulcorantes artificiales, detalló. Reforma, 3 Negativo 

 

Aroma de preocupación (Capitanes).- En los cafetales mexicanos el aroma es de 

preocupación total porque el precio del café está bajando de manera alarmante. El 

precio nacional promedio del café pergamino cayó 38 por ciento en este mes 

respecto al mismo mes del año pasado y se cotiza en 28 pesos por kilo.  Entre las 

razones está la baja de los precios en el mercado de futuros de Nueva York, la 

referencia de los grandes compradores del grano. Reforma, 3 negocios 

 

Transgénicos generaron cambio filosófico en la concepción de la naturaleza: 
experto.- Las posiciones entre partidarios y opositores a los alimentos transgénicos 
se ha polarizado, advirtió el director de la Facultad de Filosofía y Letras de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Jorge Linares. Pese a que no 
elevan los rendimientos por hectárea y de que son patentados y producidos por 
empresas, el uso de los organismos vivos se promueve en el planeta, señalan unos, 
mientras otra parte argumenta que reducen el uso de químicos y no ocasionan 
daños ambientales. En el foro Los alimentos transgénicos a debate, en la Facultad 
de Ciencias de la UNAM, continuó ayer la polémica. Alma Piñeyro, del Instituto de 
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Ecología, señaló que estos productos no son sostenibles a largo plazo y que uno de 
sus presuntos beneficios es que tienen capacidad de elevar rendimientos, pero en 
estudios de 2013, en los que se comparó la cosecha de maíz por hectárea entre los 
cultivos sin estos productos y en aquellos que sí los utilizaron, se observó que no 
hay tal incremento. Explicó que, más bien, la productividad está mediada por el 
ambiente.  La Jornada, 40 

 

Producir con calidad y de forma sustentable, reto agroalimentario.-   Las 

nuevas generaciones tienen que encarar los problemas que implica el desarrollo del 

campo mexicano, no sólo con el discurso, sino preguntando qué es lo que tenemos 

que hacer ahora con el dilema, señaló Alejandro Carrillo Castro, director general de 

la Fundación Miguel Alemán. Durante la séptima entrega del Premio Miguel Alemán 

Valdés a la Innovación para la Productividad Agroalimentaria, Jesús Moneada de la 

Fuente, coordinador del programa, expresó que el fomento de proyectos 

productivos en el campo que sean sustentables en lo económico, en lo ecológico y 

en lo social, aunados al desarrollo de capacidades, es la estrategia idónea para 

aumentar el desarrollo económico en el campo, para reducir el desempleo, así como 

la pobreza lacerante y sus consecuencias. La Jornada, 19  

 

¿Se requiere producir todo lo que comemos?/ Bitácora del director: por Pascal 
Beltrán del Río.- En el anuario estadístico mundial de la FAO sobre agricultura y 
alimentación, la lista de los diez países con la mayor eficiencia en la materia 
contiene lo mismo naciones en vías de desarrollo que desarrolladas. En primer lugar 
aparece Argentina. En 2016, el país sudamericano tuvo exportaciones por un total 
de 56.9 mil millones de dólares e importaciones por 54.7 mil millones de dólares. En 
sus exportaciones, predominan los productos agrícolas: harina de soya (9.9 mil 
millones de dólares o 18% del total), maíz (4.1,7.5%), soya (3.2, 5.7%), trigo (1.8, 
3.3%) y cebada (0.6,1.1%). La enorme mayoría de las importaciones argentinas ese 
año no fueron agrícolas. Destacaron las siguientes.- autos (4.4, 8.2%), piezas y 
repuestos (2.4, 4.5%), refinados del petróleo (1.8,3.4), gas (1.7,3.2%) y camiones 
de reparto (1.3,2.5%). Aun así, Argentina tuvo algunas importaciones de alimentos: 
soya (0.3, 0.59%) plátano (0.2,0.38%), café (0.07, 0.15%), semillas (0.05, 0.11%) y 
jugos de verduras (0.05, 0.09%), Del total de sus importaciones, los alimentos son 
apenas dos por ciento. - Excelsior, 2 
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Esperan manzaneros heladas este fin.-  Una fuerte helada que pudiera llegar 
hasta los 5 grados por debajo del punto de congelación, tiene en alerta a los 
manzaneros de la región, quienes se preparan para enfrentar el clima y proteger la 
producción de este año. Sigfredo Corral, presidente de la Asociación de 
Manzaneros indicó que hasta el 15 de mayo persistirán los riesgos de heladas 
tardías. Entre el viernes y el sábado se espera el ingreso de un nuevo frente frío a 
la región y un cese a las ráfagas de viento, lo que da pie a la posibilidad de que se 
den heladas, señaló el líder manzanero Sigfredo Corral. Comentó que se 
pronostican heladas que irían desde los 3 hasta los 5 grados negativos, lo que ya 
significa un riesgo severo a la producción mañanera en toda la región.- El Sol de 

México, 34, elheraldo.com. 

 

Canadá contratará a 26 mil jornaleros mexicanos este año.- En el Programa de 
Trabajadores Agrícolas Temporales México Canadá (PTAT) se han contratado, 
durante toda su vigencia, más de 359 mil jornaleros y se ha convertido en un 
referente internacional para crear planes de movilidad laboral, ya que permite a los 
trabajadores mexicanos migrar legalmente con sus derechos garantizados, pues 
incluso cotizan al seguro social de esa nación. El titular de la Secretaría del Trabajo, 
Roberto Campa Cifrián, sostuvo lo anterior en un encuentro donde se dio la 
despedida a cientos de jornaleros que partieron a Canadá a laborar en los campos 
agrícolas bajo el amparo del PTAT. Se estima que tan sólo en el presente año 26 
mil trabajadores serán contratados por empleadores canadienses, con este 
esquema que permite a los connacionales laborar en ese país de manera legal y 
segura. Incluso los jornaleros son solicitados año con año por sus empleadores y 
tienen garantizados sus derechos laborales y humanos durante su estancia.- La 

Jornada, 18 

  

Verde en Serio/ Etanol y TLCAN, la coartada por Gabriel Quadri.- Hay 
abrumadora evidencia de los graves efectos ambientales del etanol utilizado como 
combustible automotor o aditivo oxigenado en las gasolinas. Contaminación del aire 
por ozono y compuestos tóxicos es uno; deforestación y destrucción de ecosistemas 
naturales por la expansión de los cultivos de maíz o caña de azúcar (con los cuales 
se produce etanol) es otro. También destaca la contaminación de suelos y aguas 
por agroquímicos, así como la erosión y sobreexplotación de recursos hídricos por 
riego. Hoy se sabe igualmente que el ciclo de producción y uso de etanol puede 
presentar un mayor balance neto de carbono que los combustibles fósiles, lo que 
empeora calentamiento global. Todo ello, sabiendo que el etanol tiene 30% menor 
contenido energético que la gasolina, lo que repercute en su eficiencia y costo real, 
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y que implica grandes recursos territoriales y una descomunal apropiación de la 
Productividad Primaria Neta de la biosfera para producir una determinada cantidad 
de energía (en comparación, digamos, con la gasolina). El etanol es a todas luces 
insostenible. Sin embargo, la Comisión Reguladora de Energía (CRE) persiste en 
forzar el etanol en México. Ha modificado para ello arbitrariamente la normatividad 
de combustibles otorgándole privilegios y manga ancha ambiental ignorando sus 
impactos para hacerlo atractivo.- El Economista, 21 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

EPN aboga por libre comercio y multilateralismo.- El presidente Enrique Peña 
Nieto se manifestó en favor del libre comercio y el multilateralismo como motores 
del desarrollo y advirtió que tanto el proteccionismo como el aislacionismo son 
modelos caducos que pueden revertir los beneficios derivados de la integración 
global. En un encuentro privado el presidente Peña Nieto y la primera ministra 
Solberg evaluaron la relación bilateral y exploraron nuevas oportunidades para 
fortalecer el diálogo, la cooperación y los intercambios entre ambos países en los 
ámbitos energético y multilateral. El Presidente y la primera ministra profundizaron 
sobre el interés compartido en incrementar los intercambios comerciales y de 
inversión y firmaron una declaración conjunta con miras a fortalecer la relación 
política y comercial, atestiguaron la firma de un acuerdo de cooperación en materia 
pesquera y acuícola, y revisaron el cumplimiento de compromisos de la agenda 
2030. El Universal, 4-A/ Crónica, 4 nacional 

 

 

"Que AMLO desconecte el hígado del cerebro".- El candidato presidencial 
independiente y ex priísta Jaime Rodríguez Calderón El Bronco le recomienda a 
Andrés Manuel López Obrador que "se tranquilice y desconecte el hígado del 
cerebro", si quiere ser el Presidente de todos los mexicanos. "Según él me lleva 40 
puntos de ventaja, ¿para qué se preocupa por mí?", dice el neoleonés en entrevista 
con El Universal. El gobernador con licencia afirma que pese a estar en los últimos 
lugares de los candidatos presidenciales, va por los 60 millones de mexicanos que 
no han decidido su voto. Dice que sólo incumplió no gobernar los seis años en 
Nuevo León, pero hoy va hasta el final y no declinará, asegura. El ex priísta afirma 
que el INE representa a los partidos políticos y por ello incomoda que él tenga la 
posibilidad de aparecer en la boleta electoral el próximo 1 de julio. "No les convengo 
como candidato, soy un aspirante incómodo, que tengo que afrontar siempre ese 
tipo de denuncias, pero nosotros no hicimos nada malo. La gente que aportó a mi 
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campaña es honesta, imagínese gente que aportó 5 mil pesos y están yendo a su 
casa a preguntar de dónde sacó los 5 mil pesos", señala el ahora candidato. No 
obstante, expone que debido a las calumnias de las que fue objeto, acudirá a la 
PGR a presentar una denuncia en contra del INE, para ver "quien me va a pagar lo 
que he gastado" en el proceso para llegar a la boleta.- El Universal, pp-8 

 

 

El presidente participa hoy en la octava Cumbre de las Américas.- El presidente 
Enrique Peña Nieto participará en la Octava Cumbre de las Américas, que se 
realizará este viernes 13 y sábado 14 de abril en Lima, Perú, con la asistencia de 
unos 30 jefes de Estado y de gobierno y delegaciones de todo el continente. El tema 
central de la Cumbre es "Gobernabilidad democrática frente a la corrupción". Las 
Cumbres, que se celebran cada tres años, ofrecen la oportunidad a las y los 
mandatarios de definir conjuntamente una agenda hemisférica al más alto nivel que 
aborda los desafíos urgentes e impulsa un cambio positivo.  Crónica, 4 nacional 


